

簡単に申しますと、国土交通省に対しましては、社会資本整備重点計画で、国土交通以外の森林、漁港、土地改良等、内閣として公共事業全般についての整合性を求めていく場合に、この法律とのかかわりをまず御説明いただきたいというふうに思います。

○扇務大臣 おはようございます。

今、玉置委員から、政府全体として他省庁との連携ができるのではないか、そういうお話をございましたけれども、今回の、長期計画、これを一本化しようというとき、最初は一本化ではございません、とにかく何本かを整理したいということから始まつたんですけども、これはみなが知恵を絞つて一本化まで持つていつてくれたわけです。

これは、国土交通省の所管ではない、今おっしゃいました長期計画、あるいは森林ですとか、あるいは漁港、漁場ですね、そしてまた土地改良、廃棄物の処理、整備、これとの連携ができるいないではないかという御指摘がございましたけれども、これらの計画を所管します農林水産省あるいは環境省等々いろいろと相談して今日まで参りました。

そして、その結果、これらの計画につきましては、例えば森林の整備は、林業の担い手の確保などいわゆるソフトの政策、そういうものが一体的に行われる必要があるということ、これが一つでございます。また、廃棄物処理の施設の整備に関しましては、廃棄物の減量等のソフト、それぞれの御家庭からも努力するという、そういうソフトがありまして、これを一體的に行われる必要があるの、ハードだけではない、ソフトと一緒にしなきゃいけないという理由で、私たちもそれぞれの法体系の中でもそれを位置づけるということです、これは一緒にしなかつたというのが現実でございます。

ただ、一方、国土交通省関連の計画は、多くの国民の生活でございますとか、あるいは産業の活動の基盤を形成します社会資本の整備、そういう

ものに関するものであることで共通しているといふことで、従来の九本の計画を一本化するということにしたわけでございます。

そのために、今までの緊急措置法というものは原則廃止といふことになつております。緊急措置法の原則廃止は、他省庁の所管する事業についても緊急措置法は廃止するということになつております。

政府全体としては整合性のある改革を進めてきましたが、熊谷政務官今お話をございましたように、国土交通省ではこういう社会資本整備についての一つの長期的な方針というものは、農林水産省、環境省との連携についても十分確保し、そして対応してまいりたいと思っております。

○玉置委員 農水省からも来ていただいておりますが、熊谷政務官今お話をございましたように、

国土交通省では構造改善局そのものはなくなつたわけですが、しかし、新農村とかあるいは土地改良の関係とか、まだいろいろなものが残つております。

同時に、農林水産公共事業につきましては、社会資本整備という面では、社会資本整備事業と関連する部分があることから、より効果的、効率的な社会資本の整備というものを実現していくといふことで、相互の施策連携というものに積極的に取り組んでいくこととしております。

具体的には、今いろいろ挙げて御指摘をいたしました土地改良長期計画であるとか、あるいは社会資本整備重点計画等におきまして、相互に他の省庁の所管の事業と連携を図つていくことを明記しております。

これらを実践するために、連携体制というものの強化を図りながら、施策連携というものを強め対応してまいりたい、このように考えております。

○熊谷大臣政務官 お答えをさせていただきま

基本法あるいは森林・林業基本法、水産基本法、こういうものを定めているわけでありまして、この基本法の理念のもとで政策展開というものを図つているところでございます。

こうした中で、農林水産公共事業は、農水、各基本法の理念に基づきまして、農林水産業の発展あるいは農山漁村の振興、そういった国民生活の基盤をつくるものとして、他の農林水産施設、こうるものと一体的に実施される必要がある、こう考えております。

したがいまして、農林水産業公共事業にかかる長期計画というものは、農林水産大臣が主導的に責任を持って策定をしていくことが適当であるというふうに考えております。

なお、海岸事業などにつきましては、従来から国土交通省所管の事業と一体として策定をしてきましたが、構造改善局そのものはなくなつたわけですが、しかし、新農村とかあるいは土地改良の関係とか、まだいろいろなものが残つております。

同時に、農林水産公共事業につきましては、社会資本整備という面では、社会資本整備事業と関連する部分があることから、より効果的、効率的な社会資本の整備というものを実現していくといふことで、相互の施策連携というものに積極的に取り組んでいくこととしております。

具体的には、今いろいろ挙げて御指摘をいたしました土地改良長期計画であるとか、あるいは社会資本整備重点計画等におきまして、相互に他の省庁の所管の事業と連携を図つていくことを明記しております。

これらを実践するために、連携体制というものの強化を図りながら、施策連携というものを強め対応してまいりたい、このように考えております。

○玉置委員 財務省から来ていただいておりますが、財務省でいつも予算化のときに、公共事業の査定とかいろいろなのがありますから、組織の統合とか、面もあるわけでありますから、組織の統合とか、経営、運営の合理化とか、そういう改善点などにも力点を置いて指導を現在しているところでもございます。

○玉置委員 財務省から来ていただいておりますが、財務省でいつも予算化のときに、公共事業の査定とかいろいろなのがありますから、組織の統合とか、面もあるわけでありますから、組織の統合とか、経営、運営の合理化とか、そういう改善点などにも力点を置いて指導を現在しているところでもございます。

今、玉置委員を見て、国土交通省では、こういう

良区の事務所が非常に豪華なものがありまして、あいうものがいわゆる既得権益化して、その人たちの生活を守るために事業を組まなきやいけない、そういうことがあるのではないかという心配をちょっととしているわけです。

それから、土地改良区そのものが日本全国の中で本当にきめ細かくネットワークされていまして、それが自民党の支持基盤でもあるわけですが、れども、そのことそのものがこれから農業の中で本当に必要かどうかということから考えると、私は、余り必要がないような感じがするわけで、ある程度まとめて整理していかなければいけない、そういう時期に来ているかと思うんです。

この辺についてはいかがでしょうか。

○熊谷大臣政務官 確かに、おっしゃるよう、いろいろ改善を加えるという現実というもの、そういう問題が存在しております。

ただ、やはり農地というのは、これは農業の基盤である、国民の命というものを支えていく大事な役割、機能というものを發揮していくという必要性があるわけでありまして、土地改良事業といふのはまだまだ進捗率からしても不備な点がたくさんあります。

これらを補つて、土地改良組合というか事業、そういうものが成り立つていてるわけであります。が、おっしゃるように、改善、統合をするという面もあるわけでありますから、組織の統合とか、経営、運営の合理化とか、そういう改善点などにも力点を置いて指導を現在しているところでもございます。

今、玉置委員を見て、国土交通省では、こういう

は一応ほかして、ほかしてと言うと怒られますけれども、あいまいにして、もつと悪いかな、事業

本位で組み立てをして長期計画を組むということだそうですございます。

しかし、道路計画なんかを見ましても、これか

らの五カ年計画で三十八兆円とかいうような数字が出ておりまして、ほぼ現在と同額ということになつておりますが、財務省としては、国全体の公

共事業のあり方という面と財政的な面から見て、こういう長期計画にどういうふうに携わっておら

れるのか、また、それをまた単年度事業ごとに見た場合に、どういうことをなさつていくつもりなのか、その辺についてお聞きしたいと思います。

○牧野政府参考人 お答えをさせていただきま

す。

計画がこれからつくられるわけでございます。

具体的には、国といたしましては、公共投資について、平成十四年一月に閣議決定いたしました「改革と展望」におきまして、二〇〇二年度から二

〇〇六年度までの対象期間、これを通じまして、景気対策のための大幅な追加が行われた以前の水準を目安に、その重点化、効率化を図つていくと

いうことで、具体的に申し上げますと、バブル崩壊後、最初の景気対策が平成四年でございますので、それ以前の水準、平成二、三年の公共投資の水準を目指して、これから公共投資予算を編成していくべきたい、そのように考えております。

○玉置委員 財政状態から見て、ずっと今までの

投資の総額なんかを見ておりますと、GDPの伸び率というよりも、逆に、財政的にはやはり税率だと思うんですけども、税率が落ち込んでいても、伸び率、公共事業額が抑えられてきたのは、しばらくたつてからなんですね。ということでお國も地方も、財政の穴埋めを公債によってやってきたということなので、これが今財政の悪化を

招いてきたというふうに思うんですね。

ですから、景気対策とかかわらず、これにかかる公債発行が行われ、公共事業が拡大をされたりました。そして、ここ数年ようやくにして、総額がなつておりますが、財務省としては、国全体の公

共事業のあり方という面と財政的な面から見て、やつてきたということがあります。このタイミングで何で起きたのかということをぜひお教えたいたいと思います。

○牧野政府参考人 お答えをさせていただきます。

なぜタイムラグが生じたかということでございま

ますが、基本的に、むしろ、景気が悪くなり税収が落ちている段階で、その場合に、やはり公共投

資で景気の浮揚を图れという声が非常に強かつた

ということで、バブル崩壊後、そのために多額の建設国債を発行しながら、公共事業は、直ちに税

収ではなく、建設国債を発行することがこれは財政法上認められておりますから、公共事業によつて景気の浮揚を図るという政策を続けてきたわけ

でございます。

ただ、先生おつしやられますように、その間、多額の公債の発行が続きまして、財政の対応力が限界に来ております。そういうことで、この二年ほど、平成十四年には、公共投資につきまして、

当初予算でございますが、一〇%マイナス、それから十五年度につきましては三%マイナスという

ことで、削減を図っているところでございます。

○玉置委員 農水省そして財務省も、質問、まだ

細かく本当はしたいんですけど、ほかとの関係があ

りますので、一応関係につきましてこれで終わりますので、御退席ください。ありがとうございました。

扇大臣、今お話の中ありましたように、私は

これは、この法案の重點化というよりも、逆に、目標値を数字的にはつきり出した方がいいんじゃないかというふうに思うわけです。

例えば、公共事業全体で七%減ですと来てお

られます、では、将来の形として何をどこまで

やるのかという見直しをやはり一回やらなければ

いけない。それから、量的な面で、業者を食べさせていくために事業をやるのか、あるいは国の財政を守るためにやるのかということを選択しなければいけないということがあると思います。

そういう面では非常に中途半端であつて、重点化とか効率化というのは、こんなのは法律をつくらなくたつて当たり前の話なので、何でこんなものがわざわざつくられたのか、そして縮減目標が数字的に明確化されないのはなぜなのか、その辺についてお聞きしたいと思います。

○玉置委員 この間の参考人質疑の中でも問題になりましたように、政府の公共事業に対する投資額全体が、諸外国のGDP対比と比較をいたしましたと、大変大きいという数字が出ております。そして、この大きい中でも、バブル崩壊以降特に大きくなつてしまつているということと、経過的に五%前後というのがずっと続いているわけですね。ほかの国でいきますと、それこそ二%とか、高くて三%という状況なんですけれども、財政的な面から見て、余りにも公共事業、いわゆる国に頼られて社会資本整備が進んできたという感じがするわけでございまして、この辺の考え方を変えていかない限り、日本の財政破綻というのにはもう目に見えているというふうに思っていますね。

少なくとも、私たちが、バブルの前に、日本は外年に比べて非常に財政的にはいいんだということで、しかし、それでも昭和六十年に公債発行を行って、赤字国債の発行をやめて、新たな時代を乗り切ろうということでやつたのがあつたわけですが、それからさらに悪化しているというのは、これはどういうことなんだ。一つは、やはり財政が悪くなつても、なおかつ政府の物の考え方があつていいんじやないか。このGDP対比を見るとそういう感じがするわけです。

したがいまして、この「改革と展望」に示された中期的な姿を念頭に置きながら、その時点時点での経済財政動向等を踏まえて柔軟な対応をしていくことが必要なのではないかというふうに

考え方で進めていかれるのかということもちよつとお聞きしたいと思います。

○扇国務大臣 今玉置委員がおつしやいました、

ですから、それから十数年たつてているわけですが、これからの対GDPに対してどういうふうな考え方で進めていかれるのかということもちよつとお聞きしたいと思います。

今回の重点計画法は、従来事業費ということに

整備が高過ぎるのでないかということ、先日も、私、ここでお答えしたかもしませんけれども、経済財政諮問会議でもそのお話をしました。先進国ではGDP比3%なのに、日本が高過ぎるのでないか。五から六%だということを指摘され、公共事業の投資は欧米先進国並みの対GDP比率にすべきである、いわゆる3%ぐらいに抑えるべきではないかということが論議されました。

そのときに私が申しましたことは、それで国民の皆さんが今の社会資本整備で十分ですよというお答えが出ればこれはまた別でされども、やはり、政府として考えますと、今の場合、公共事業の投資のGDP比は今大体5%でございますけれども、なぜ5%になつてているかというのも、私は、欧米先進国よりも社会資本整備の投資がもう百年おくれているというの玉置委員御存じのところです。

忠臣蔵が討ち入りしたときには、パリの地下道、環状、下水道、全部できていたわけですから。そういう意味で、スタート自体が百年おくれて、我が国の社会資本整備は、百年おくれてスタートしたからいまだに百年おくれているというのも、これも残念な話なんですけれども、現実的にも百年おくれています。

そしてまた、昨今の国際情勢、近隣諸国を見ましても、全く格差ができてしまつた。これだけ投資しているにもかかわらず、諸外国が余りにも発達してきたということで、国際的に日本がおくれをとっているということも事実でございます。

それと、欧米先進国と違うところは、日本じゅうが、台風がありましても、あるいは水害がありましたり、そういう災害が欧米と大きく異なつて、いる、災害列島であるということ私もぜひ理解していただきたいと思います。

また、整備の途上にある、いわゆる韓国だと中国だと、社会資本整備と言われますけれども、これは今も、私、経済財政諮問会議で、欧米先進国3%とおつしやつたんですけれども、公共

投資というのは、イギリスでも、現在はGDP比一・三%なんです。けれども、一九七四年はイギリスでも五・二%だつたんですね。ですから、それをみんな必要なときには必要な投資をしてきたから国際競争力を保つている。また、先ほど言ったように私が申しました韓国、中国というのも、今、少なくとも韓国が五・五%，中国は一八・五%です。それくらい近隣諸国が公共工事に占めている。高速公路もこの間二十年で一万八千キロ、もう一万九千キロ中国はつくついている、日本は今日までまだ七千キロだという話もしました。

そういう意味で、国の公共投資というものは、内需を下支えしてきたということも事実ですけれども、今回、皆さん方に御論議いただいて、今玉置委員が金額を明示しないのはむしろごまかしだとかなんとかとおっしゃいましたけれども、今回、実効あるコストの縮減、これは九本を一本にしたので、新たに重点計画をしよう、重点目標を立てよう、必要なところに必要なものを投資立て、短期に完成させて、スピードアップをしてコスト縮減を図ろうということで、具体的には、十五年度から五年間で公共工事のコストを一五%縮減という数値目標が立つてているんです。

今までの計画の中で縮減目標というのを立てたことは過去一度もありません。けれども、これは、九本を一本にするからこそ一五%のコスト縮減を図るということも明記であります。だからこそ、そういう意味では、私は、欧米先進国の比較すればまだ高い部分はあるかもしれませんけれども、日本の現状を考えれば、少なくとも九本を一本にする効果というのを今後じわじわと、皆さん方に御理解いただきながら、国際競争力に勝てる社会資本整備が緊急を要しているということを思っています。

○玉置委員 私は、今までの公共事業のあり方から見て、九本が一本になつても、それぞれは縦割りでやつてあるわけですから、そんなに大して効果はないだろう。

それから、例えば同じ距離を舗装するにして、あるいは道路をつくるにしても、道路の仕様そのものの見直しとかそういうものがなくて、逆にどんどん豪華になつてているのですね。そういう物の考え方でやられると、要するに、今高速道路が例えば七千数百キロで、あと一万一千までやらなきやいかぬとかいう話になつてくると、高速公路そのもののあり方自身が非常に問題だらう。むしろ、では、できるだけ無料化して、いわゆる国道として使えるようなものにさえすれば、高速公路幅から外を若干とつて環境対策をすると、道路幅をふさがれたら困るんだというような話し合ひになつて、しようがないから土盛りをして、その土盛りをしたところには、農道のところはトンネルをつくる、そういう地元の要望に応じた工事をするために諸外国と比べて高くなつてているということ。

それから、トンネルとかあるいは橋とか、外の平たんなところを一直線にストレートで走れるというのではなくて、やはり三%しか平地がないという国、条件からすれば、万やむなく高額な金額が必要になっている。

本来は、国がお金がなかつたから世銀から借りて第一号をつくった高速道路ですけれども、道路とかあるいは港湾とか空港とか、国際的に日本の根幹の社会資本整備は、すべて一般財源で、国がいただいた税金で皆さんのが生活を保障するというの、私は大原則だと思います。

ところが、お金がなかつたからこういう利益者負担という知恵も、これは政治家が出した知恵ですけれども、今玉置委員がおっしゃるようには、そろそろ二十一世紀だから見直しなさいよ、取つた料金は、その保全と新たな福祉に、あるいは環境に使うべきだよという転換が議論されるのは、私は国会の中では当然あるべきことだと思つていて、そこで、本来のあり方と今後どうするかということは、私たちも、今玉置委員がおっしゃつたような意見をもとにして今後の長期計画も考えていく。

○扇国務大臣 私は、玉置委員がおっしゃるとおりだと思います。

なぜ日本がコストが高いのか。それは、もちろん中国とはなりませんけれども、ただ、日本

だと玉置委員はおっしゃいましたけれども、私は、そうではないために一本化したということだけはぜひ御理解いただきたいし、今までの建設省あるいは旧運輸省で立てた長期計画をそのまま踏襲すればいい、九本に分かれておけばいいということの方が縦割りを助長することだと思っています。

○玉置委員 今までの長期計画は、金額を決め、それをいかに実行していくかということだったんですね。これが逆に言えば、時間管理概念、経済社会の変化に対応できない一つの原因でもあつた、それから財政の硬直化を生んできたということだと思います。

この辺についての反省が当然なされていると思うのですが、時間管理概念は日本の行政にはない。どんなに長く計画があつて実行できなくて

も、まだ平気でその計画は残されている。京都なんか特に多いんですね、本当に恥ずかしい話ですが。これがやはり、土地は買ったけれども道路はできないとか、あるいは一部が残ってしまった供用開始ができない、こういうことにつながつたと思うんですね。

その辺について、これからどうなさつていくのか。時間管理概念をやはり行政の中に導入して、ある一定時間の中に再評価して、これによってどう取り扱っていくかというのを決めていかなければいけない、そういうことなんですが、これについてはいかがございましょうか。

○扇国務大臣 これは、細かいことになれば局長

がまたお答えするかもしませんけれども、少なくとも私は、今までのやり方では二十一世紀は通じないんだという観念が必要だと思いますし、今までの九本を一本化するときに、今玉置委員がおっしゃった、いわゆる予算をとるために长期計画をして、毎年同じ金額が確保できるといふ、予算の硬直化ということももちろんこの原点にございます。

ただ、私は、九本を一本化することによって公

共工事

といふものの中ができます。例えば、今おつしやいましたけれども、京都の話を例にとられま

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

反対の第一の理由は、今回の改正によつてもなお、実際のむだと浪費を改める仕組みがないことがあります。長期計画の一本化など、改革が強調されていますが、首都圏移転構想や幾つもの巨大海峽道路構想などを含む全国総合計画との整合性を引き続き求めるなど、不要不急の超大型公共事業の推進方にメスが入れられておりません。これでは、むだと浪費を改めるものにはつながりません。

第二は、重点計画の基本理念に掲げられている国際競争力の強化などの強調は、結局都市再生への公共投資の重点化など、大企業・財界の要求に沿つた公共事業の再編をやりやすくするものだからであります。

第三に、重点計画の策定に当たり、従来同様に国会承認を必要とせず、加えて五年ごとの延長の必要がなくなるなど、計画内容のチエックが困難になることは極めて重大であります。

次に、社会資本整備重点計画法の施行に伴う関係法律の整備に関する法律案についてであります。

本法案で改正される法案の中でも、特に問題なのは、道路特定財源の根拠法である道路整備緊急措置法の改正です。そもそも、社会資本整備重点計画では、従来のように事業量を目標としないとしつつ、一方で、実質的に道路特定財源を使って行われる道路事業の事業を定める仕組みを残すことでの、浪費を生む仕組みを温存していることであります。

最後に、民主党提出の公共事業基本法案は、従来の事業費総額明示方式になつていますが、政政府案に比し、今日の公共事業にかかる問題点に応するものになつております。我が党議員への答弁の中でも、ダムの見直しや公共事業費縮減を予定していること、また、関空一期工事、中部国際空港についても中止をも含む再評価の仕組みがあることを明確にしていることを考慮し、賛成するものです。

以上をもつて、討論を終わります。(拍手)

○河合委員長 次に、原陽子君。
○原委員 私は、社会民主党・市民連合を代表して、内閣提出、社会資本整備重点計画法案及び社会資本整備重点計画法の施行に伴う関係法律の整備等に関する法律案について反対、民主党提出、公共事業基本法案について賛成の討論を行います。
審議の中で感じたことは、この国の公共事業は、やめられない、とまらない、まだだらけであること。ダム一つとっても、農業用水の必要性はなくなっているのにつくり続けていたり、住民の声に耳を傾げず、治水の面でより安く効果的な選択肢があるのにダムにこだわっていたり、縦割り行政の弊害により工業用水が余つているのに有効利用しないで、飲み水が足りないといつてダムをつくり続けていたりしています。こうしたむだをなくそうというのが今回の法案であるはずです。
しかし、政府案は、縦割り事業、硬直化予算をやめようと言いながら、国土交通省内だけの一本化であり、緊急という言葉を重点という言葉に変えるだけで、特定財源、特別会計には手をつけない、事業量ではなくアウトカム指標であらわすと言いながら、道路については五年間で三十八兆円を確保するという法案です。
この期に及んで、国会が行政に計画づくりを丸投げすることしかできず、公共事業費の四割にも及ぶ道路事業への予算分配を変えることもできないで、何が改革と言えるのでしょうか。運輸省と建設省が国土交通省として一体となつたことの記念碑であり、経済財政諮問会議で扇大臣がいみじくも言うところの象徴でしかありません。言いつ放しで結果を出せない小泉改革の一例がまたふえたにすぎないと考えます。
道路、ダム、下水道、空港、港湾など、本来、国民生活や経済基盤の向上につながるためのスキームが、いつの間にか事業をすること自体が目的となり、公共事業受注と政治献金と選挙応援と役人天下りの連鎖を生み出してきました。構造改

革シ^ンとして、官がハンドルを握つて推進^{スケント}という構造^{カクゾウ}自体を断ち切らねばならないと思ひます。

看板の書きかえではなく、不要になつた公共事業^{コウジンジヤツ}を即刻^{ソクク}止められるようにすること、自治体に権限^{ケンクエン}と財源^{セイソん}をきちんと保障^{セイジョウ}し、必要な仕事をどこまでもやるか決められるようにすること、公共事業^{コウジンジヤツ}、社会資本^{ソシエイシバ}が政官業^{セイカンジヤツ}のためのものでなく、本当に公共性^{コウジンセイ}のある、社会のためのものになることを期待し、討論^{ドゥリュウ}を終ります。（拍手）

○河合委員長　これにて討論は終局いたしました。

○河合委員長　これより各案について順次採決に入ります。

初めに、第百五十一回国会^{カムイイチ}前原誠司君外三名提出、公共事業基本法案及びこれに対する修正案について採決いたします。

まず、佐藤謙一郎君外三名提出の修正案について採決いたします。

本修正案に賛成の諸君の起立を求めて採決いたします。

（賛成者起立）

○河合委員長　起立少數。よつて、本修正案は否決されました。

次に、原案について採決いたします。

原案に賛成の諸君の起立を求めます。

（賛成者起立）

○河合委員長　起立少數。よつて、本案は否決すべきものと決しました。

次に、内閣提出、社会資本整備重点計画法案について採決いたします。

本案に賛成の諸君の起立を求めます。

○河合委員長 起立多数。よつて、本案は原案のとおり可決すべきものと決しました。

本案に賛成の諸君の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

ただいま議決いたしました各法律案に関する委員会報告書の作成につきましては、委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○河合委員長 御異議なしと認めます。よつて、そのように決しました。

〔報告書は附録に掲載〕

○河合委員長 次回は、公報をもつてお知らせすることとして、本日は、これにて散会いたします。

午前十時十五分散会

◆◆◆◆◆

公共事業基本法案に対する修正案

第一条第四号を次のように改める。

四 漁港漁場整備法(昭和二十五年法律第百三十七号)第四条に規定する漁港漁場整備事業第二条第五号を削り、同条第六号を同条第五号とし、同条第七号から第十六号までを一号ずつ繰り上げる。

第五条第一項中「平成十四年度」を「平成十五年度」に改める。

附則第一項中「平成十三年十月一日」を「平成十五年四月一日」に改め、同項ただし書きを削る。

平成十五年三月三十一日印刷

平成十五年四月一日発行

衆議院事務局

印刷者 国立印刷局

K